

La próxima fiesta de San Fructuoso

Desde que la Acción Católica local de nuestra ciudad, con todas sus secciones, ha sido puesta bajo el patronato titular de los gloriosos mártires tarraconenses San Fructuoso, San Augurió y San Eulogio, va tomando cada año mayor incremento la fiesta que anualmente se le dedica en nuestra augusta Catedral.

Es un deber de religiosidad y aun de amor patria para todos los tarraconenses el asociarnos y tomar parte en estas fiestas que el Excelentísimo Cabildo Catedral y la Acción Católica les dedican, puesto que estos Santos mártires constituyen uno de los más legítimos y preciados timbres de gloria que aureolan la historia de nuestra ciudad y de toda nuestra patria.

Antiguamente las fiestas de San Fructuoso y compañeros mártires habían alcanzado en nuestra Catedral la solemnidad que se merecen y acudía a ellas la masa de ciudadanos que la piedad, el amor propio y el tarraconismo requieren.

Causas inexplicables y hasta incomprensibles hicieron que en nuestros días la ciudad permaneciera indiferente, distraída y olvidadiza ante la festividad que con esforzada, ininterrumpida y ejemplar constancia ha venido celebrando el Cabildo Catedralicio, quedando casi el solo depositario y mantenedor del culto a una de las más puras glorias tarraconenses.

La Acción Católica de nuestra ciudad hace ya algunos años que se ha propuesto restaurar el esplendor, el prestigio y la popularidad del antiguo culto y es de esperar que todos los católicos tarraconenses se harán un deber sagrado de acompañarles en tan hermosa, simpática y patriótica empresa concurrendo a las festividades que se están organizando y cooperando aun generosamente en tan noble y loable empeño hasta convertir las fiestas de San Fructuoso, San Augurió y San Eulogio en otra fiesta mayor de Tarragona.

La veritable finalitat del comunisme

El "Times" ha publicat una informació donant compte de la campanya que preparen els comunistes anglesos contra la religió cristiana. Ha estat nomenat un Comitè, el qual tindrà la missió de combatre aferrissadament, l'Església catòlica i les diverses denominacions protestants que existeixen a Anglaterra. Ens plau l'actitud dels comunistes anglesos, perquè posen de manifest l'odi que professen al cristianisme. El comunisme no pretén únicament de donar una nova estructura a la societat que despectivament anomena burgesa, sinó que es proposa bandejar dels pobles d'occident la civilització cristiana. S'equivoquen els qui creuen perillós el comunisme perquè té una falsa concepció del treball, del capital i de la propietat. El veritable perill és el seu materialisme. A Rússia, han fracassat les doctrines comunistes però ha triomfat la matèria. L'espiritualitat russa, ha plegat les ales, i ha fugit d'aquelles terres. El comunisme és una doctrina utòpica que mai no triomfarà en cap poble de la terra. No triomfarà perquè és contrari a la naturalesa de l'home. Lenin, abans de morir, es va donar compte del seu fracàs. El comunisme pur no va poder implantar-se perquè els russos són de carn i ossos com la gent dels altres països. L'error capdall dels qui pretenen donar una nova estructura a la societat, és considerar l'home com un ésser abstracte. Creem un home fals, i el fan girar entorn de llur sistema filosòfic. En compte d'especular damunt un home real, especulen damunt un home que és mou dins del món quimèric de la fantasia. El cristianisme es humà, perquè no mutila l'home ni nega la seva personalitat, sinó que és en compte les seves necessitats, els seus defectes i les seves virtuts. Hem de considerar l'home tal com és en realitat, i no tal com nosaltres voldríem que fos.

Si en alguns pobles d'Europa el comunisme té un gran nombre de

representants al Parlament, és degut als obrers sense feina. Generalment, l'home que no és pot passar el nostre pa de cada dia amb el seu propi esforç, no creu en l'eficàcia de les solucions jurídiques per endegar la vida del treball, sinó en la revolució caòtica i trasbalsadora. Els obrers comunistes que es troben en atur forçós, haurien de comprendre que, si els gran estadistes que avui es preocupen de la solució dels problemes que hi ha plantejats en el món del treball no poden evitar la crisi que es va estenent arreu de la terra, molt menys ho aconseguirien si governessin els homes indocumentats. ¿Qué passaria al món si de cop i volta hi hagués una subversió de valors, i els qui avui es troben en un pla inferior es colloquessin al cim del poder? Toriaríem altra vegada als temps primitius: únicament viurien els més forts, en l'ordre físic, i sucumbirien els més febles. La ciutat seria una continuació de la selva. Els comunistes incultes s'han de convèncer que hom no pot prescindir de la ciència ni de la tècnica. No oblidin, els qui són partidaris de la igualtat absoluta, que al món triomfarà sempre l'aristocràcia de l'esperit i de la intel·ligència.

Hem dit que els comunistes eren enemics de la civilització cristiana. Ho demostrarem en poques paraules. L'article 65 de la Constitució soviètica declara que no poden ésser electors ni elegibles, els bojos, els condemnats per robatori o delictes infamants, i "els ministres del culte i servents de les esglésies". El Govern soviètic converteix els temples en cinemes i casernes. L'any 1919 el Poder soviètic ordenà que fossin destruïts els sepulcres dels patriarques. El dia 23 de febrer de 1922 va aparèixer un decret declarant obligatori el lliurament dels objectes sagrats que pertanyien a l'Església ortodoxa i catòlica. El dia 3 de març de 1923, es va representar un vodevil a la catedral de Moscou. En el bar hi ha-

via un rètol que deia: "Aci hom ven vi de dir missa." L'any 1922, fou martiritzats l'arquebisbe Ciepiak, cap de l'Església catòlica a Rússia. Les seves despulles foren calcinades en unió dels cossos de nou bandolers de camins que havien estat executats.

El Govern soviètic té organitzada la propaganda antirreligiosa. Els seus mitjants són la ràdio, el cinema i el teatre. En poc temps s'han publicat més de 1.500 obres combatent la religió. El Govern sosté diverses revistes consagrades a la propaganda atea. En publicar-se la revista il·lustrada "El sense Déu", el comissari d'Instrucció pública, Lunatcharsky, pronuncià aquestes paraules que foren reproduïdes en la dita revista: "Desitjo de tot cor, èxit brillant a "El sense Déu", en la seva lluita contra l'espectre repugnant de Déu, que ha causat un mal tan diabòlic a tota la humanitat". L'any 1929, aquesta revista tenia un tiratge d'uns 170 mil exemplars. A Rússia és interdicta la venda dels Evangelis. ¿No veieu ben clara la lluita contra la civilització cristiana?

Els comunistes, per aconseguir l'absoluta materialització de l'home han fet un gran esforç per a destruir la família cristiana. Segons els autors del Codi de 1923, la poligàmia no constitueix delictes. La família és una concentració de vides i una societat natural, que estarà constantment en contradicció amb les doctrines comunistes. Rovà va perdre el seu poder, quan va deixar de retre culte a aquesta entitat moral que s'anomena família. Quan la dona frívola i equivocada va substituir la matrona i els patricis no van respectar l'honor de llurs esposes. Roma no va tenir força per aturar l'escomesa dels bàrbars.

En cap article del Codi soviètic no trobareu la paraula família. No la trobareu, perquè en realitat no existeix. Els bolxevics han abolit la pàtria potestat, i els pares no tenen cap dret damunt llurs fills. L'amor de família, és un convencionalisme burges. El catedràtic de medicina legal de la Universitat de Smoleask, M. Popov, declarava el 18 d'octubre de 1925, damunt les planes del periòdic "Izvestia", que a Rússia es registraven gran nombre d'infanticidis. Els fills no tenen cap valor. L'avortament està oficialment autoritzat. No existeix la llar, perquè diverses persones conviuen en una mateixa cambra. L'amor per als comunistes és fisiologia.

Aquesta és la tesi que defensen els novellistes russos contemporanis.

L'amor — diu l'escriptor Chklov — no és altra cosa que unes relacions de sexes i de companyonia establerta entre un home i una dona. En la novella "Primavera" de Gleb Alexeer, hom diu que el pudor femení és una hipocresia i que els fills són de l'Estat i no d'un home i una dona que l'atzar ha unit". Veieu el veritable perill del comunisme? No es concreta a atacar la propietat, sinó que pretén donar una llançada a la nostra civilització cristiana. Per això trobem lògica i natural l'actitud dels comunistes anglesos. Els comunistes han de confessar que són els enemics més irreductibles del cristianisme. Per aquest motiu, els pobles occidentals que tenen una tradició cristiana, mai no poden ésser partidaris del comunisme. Per a trompar les doctrines comunistes caldria que l'home canviés de naturalesa i que aconseguís desèixer-se de l'ànima immortal que porta dintre el pit.

J. CIVERA SORMANI

FOMENT D'ESTUDIS

AVUI, A LES SET DEL VESPRE

Conferència pública

amb projeccions per

D. JOSEP PRATDESABA

sobre el tema

"L'estel de Batlem sota el punt de vista astronòmic,"

Se constituye el Comité del Año Santo

Roma, 14. — Se ha constituido el Comité Central del Año Santo, que se ha reunido hoy por primera vez bajo la presidencia del Cardenal Marchetti Selvaggiani, presidente honorario.

El presidente efectivo es el comendador Augusto Ciriaci, jefe de la Acción Católica Italiana.

Son miembros del Comité: el gobernador de la Ciudad del Vaticano; maestro de Cámara del Pontífice, Monseñor Caccia Dominioni; Monseñores Pizzardo, Ottaviani, Sabutti, Respighi; altos cargos del Vaticano, miembros del Consejo Central de Acción Católica y miembros del Secretariado de manifestaciones religiosas de A. C., representantes de la Orden de Malta y Caballeros de Colón.

En esta reunión, el Cardenal habló sobre todo, del carácter de la actividad esperitual, que el Comité debiera desenvolver para que el Año Santo correspondiera a los fines para los cuales el Papa lo ha proclamado.

El comendador Ciriaci expuso los criterios, según los cuales el Comité ha sido constituido, e hizo referencia a los problemas de carácter general que el Comité va ha estudiado en la reunión preparatoria.

El Cardenal Vicario ha ordenado que el domingo, en todas las iglesias de Roma, toquen las campanas a fiesta, desde las once

y media hasta las doce menos cuarto, por la promulgación del Año Santo.

El "Osservatore Romano" anuncia que a la Bula que proclama el jubileo por el Año Santo seguirán otras tres Bulas, con las disposiciones relativas a los modos de ganar el jubileo.

El primer documento dispone la suspensión de las indulgencias ordinarias que se pueden ganar fuera de Roma.

La disposición será atenuada con excepciones corrientes y por otras relativas a las ceremonias propias de este año y que se efectúan fuera de Roma.

Además, se suspenden, como en los otros Años Santos, las facultades especiales concedidas por la Santa Sede de absolver los pecados reservados y la censura.

En la segunda Bula serán enumeradas las amplísimas facultades que serán concedidas a los penitenciaros y a los confesores ordinarios de Roma.

En la tercera se concede la facultad de ganar las indulgencias del jubileo sin venir a Roma, a los que pertenezcan a las Ordenes religiosas de clausura y a todos aquellos que, por un impedimento estable, como enfermos, enfermeros, encarcelados, prisioneros, obreros o los que, tengan un trabajo constante o los que, por no poder abandonar el cuidado de la familia, les sea imposible venir a Roma.

FIJATE, LECTOR

...en que en un banquete de abogados, se dijo: "Donde la independencia del Poder judicial es un mito, es un mito la Libertad, la Democracia y la Justicia".

... en que en Rusia han sido fusilados dos individuos por utilizar falsamente los recursos del Estado.

...en que si se aplicase aquí la misma doctrina nos quedaríamos en cuadro;

...en que mientras se oyen tiros y lamentos por todas partes, don Marcelino se entretiene leyendo dramas;

...en que no podrán encontrarse ministros más activos y enciclopédicos que los que nos ofreció la voluntad popular;

PARTICULES

ILLÉS

He vist un foll que disparava el seu fusell contra la mar.

He vist un home que escopia la seva bava contra Déu.

Es una gesta inútil, la del foll.

Es una gesta terriblement inútil, la de l'home.

Déu eternal mira l'ofenedor serenament, majestuosament, esferèidament illés.

MIQUEL MELENDRES, pvre.

Del enemigo el consejo...

Y si el sectarismo cuando quiere imponerse, pone sus ojos y su mano en la prensa católica para amordazarla, ¿a qué speran los católicos poner en ella los suyos para sostenerla?

Nos parece que es lección sobre la trascendencia de la prensa!

Frutos y causa del laicismo en los Estados Unidos

Nadie ignora que los Estados Unidos de Norteamérica son una de las más poderosas naciones del mundo y de las que van a la vanguardia del "progreso". Es el país de los adelantos científicos, de los mayores multimillonarios, de los rascacielos; soberbios, de las fabricaciones en colosales series, de las grandes empresas; pero también es el país en que abundan los crímenes: divorcios, suicidios, robos atroces y en que están a la orden del día los atropellos, según puede verse en las páginas de cualquier rotativo norteamericano; crímenes muchos de ellos de triste fama mundial, como los de los "gangsters" de Chicago, en que andan mezclados policías, y autoridades con el hampa social de los Al Capones que allí dominan, atracos como el del hijo de Lindberg; atropellos cotidianos que, según estadísticas, sólo en el año 1931 los causados por automóviles pasan de 830.000, lo que equivale a una hecatombe cuádruple de la de los soldados norteamericanos heridos en la gran guerra europea. En un informe que publicó el 30 de octubre de 1932 Gordon Hostetter, director de la asociación de empleados de Chicago, se dice que sólo en cuatro años el comercio, de aquella ciudad sufrió 500 atentados, que han costado cada año 150 millones de dólares, y se añade que la actividad criminal de los Estados Unidos cuesta a la nación la enorme suma de 11.000.000.000 (once mil millones) de dólares anualmente.

Estos hechos y otros muchos que podríamos aducir y que son innegables, hacen pensar a los que imparcialmente buscan la raíz de esos males, y no son pocos los que convienen en afirmar que lo es el laicismo.

El P. José Díaz de León, en una revista de El Paso (Texas) escribía en octubre de 1932 a este propósito: "Al leer esos tristísimos casos, el hombre que piensa, no puede menos de sentir que un escalofrío corre por todo su cuerpo, y de preguntarse al mismo tiempo: ¿Qué será que en una nación tan floreciente como los E. U. A., poblada con tan famosas Universidades como Harvard, Yale, Standfort, y otras, se cometen crímenes con tanta sangre fría, con tanto salvajismo, sin la menor noción de moralidad y sin ningún respeto a la autoridad? ¿Para qué sirven tantos adelantos modernos, tantos institutos científicos, la radio, las Movies?... ¿Acaso solamente para aumentar el cinismo, la corrupción y el hastío de la vida? ¡Ah! es que en esta nación de los E. U. de América, de los 116 millones restantes son educados en escuelas laicas, donde no se les habla de Dios ni de sus preceptos, ni de su moral; en una palabra, donde no se enseña la Religión cristiana. Y, claro, ¿qué se puede esperar de una generación de hombres sin principios religiosos y cuyo único ideal es un refinado egoísmo y un desmesurado deseo de gozar? Por eso la quiebra de centenares de Bancos que han dejado en la miseria a millares de personas, por eso la corrupción en el hogar, en las cargos públicos, tanto que los demócratas, en su campaña para la presidencia, han inventado una marca de jabón con este rótulo: "Para limpiar a América". ¡Pobrecitos!, se quedan en las ramas y no van a la raíz del mal, que está en las escuelas sin religión."

El P. Blakely, autoridad en Educación, jesuita norteamericano, dice: "Los Estados, no menos que los individuos, están obligados a cumplir las leyes naturales y divinas. El Estado tiene que reconocer en todas sus actividades a Dios, y obedecer su ley y tomar las medidas convenientes para ayudar a los ciudadanos a que lleven una vida virtuosa. Según la medida y proporción de este empeño, florecerán en la nación la paz y el

orden. Pero, desgraciadamente en los E. U. de América la educación es laica, lo que produce ciudadanos inútiles e ignorantes. La educación laica no robustece el carácter del pueblo, ni hace posible la continuación del gobierno de los E. U. A."

Mas, para que no se diga que aducimos testimonios de religiosos, quee podrían parecer interesados y sin valor, he aquí lo que dice P. Grand Wite: "La sola ciencia no puede elevar la cualidad moral de los hombres... Si la educación de la escuela fuera eficaz para corregir la vida moral, sus frutos aparecerían ahora en el adelanto moral de nuestro pueblo, en la pureza más elevada de nuestros políticos, en la mayor incorruptibilidad de nuestros magistrados, en la probidad progresiva de los empleados de nuestro gobierno político y municipales y de nuestras corporaciones de hacienda, en la ilustración más elevada y en la integridad más sólida de los tribunales de justicia, en la sobriedad de nuestras matronas, modestia de las doncellas, severidad de las viudas, en la disminución de los divorcios y en el constante decrecimiento del vicio y del crimen y de la vagancia.

"Si el vicio procede de la ignorancia, y el enemigo de ésta son nuestras escuelas públicas, en este punto se habría de haber mostrado en los cincuenta años un adelanto tan grande que las demás naciones, admiradas, nos aplaudiesen y procurasen humildemente imitarnos. Pero, ¿qué necesidad hay de decir que en todos estos respectos hemos ido de mal en peor?... Esto lo conoce cualquier observador que haya vivido más de treinta años.

"En nuestras grandes ciudades pulula un enjambre de muchachos y de jóvenes viciosos y haraganes sin modo conocido de vivir. Nuestras comarcas rurales están infestadas de vagabundos, gente desconocida para nuestros padres y aun para nosotros en nuestra juventud. La corrupción de nuestros Cuerpos legislativos es tan grande, profunda y conocida, que las grandes sociedades industriales y los hombres de mucha fortuna logran casi siempre las leyes que les convienen para sus fines, buenos o malos. Las trampas electorales se hacen abiertamente por ambos partidos dominantes. En los últimos treinta años ha decaído notablemente el tono general y el carácter de nuestra administración de justicia, así en lo tocante a la ilustración y sabiduría como a la integridad. Se han hecho tan comunes la deslealtad en los negocios y el abuso de confianza que en los últimos quince años no puede recordarse sin vergüenza el testimonio público. La política, en vez de purificarse y elevarse, se ha convertido en un comercio en que el éxito se inclina de año en año a hombres de baja ralea, dotados únicamente de rastrera astucia.

"Los divorcios se han multiplicado hasta el punto de llegar a ser una mina de chistes en la sección humorística de nuestros periódicos. El respeto filial y el amor paterno

han disminuido sensiblemente, y en cuanto a la modestia de nuestros jóvenes y aun de nuestras jóvenes, no llega siquiera a que se rubricen por haberla perdido."

No menos explícito que Wite es otro norteamericano, el doctor Athearn, presidente de la Butler University de Indianópolis, que señala el mal y el remedio. "La Iglesia protestante de los E. U. A. no se ha dado cuenta de la responsabilidad de la educación de nuestras escuelas, que están huérfanas en lo espiritual. Por lo tanto, una Iglesia que no puede salvar a sus propios hijos, tampoco salvará a los de otros países. Y si nuestra sociedad no está edificada sobre un fundamento sólido de educación religiosa, nuestra nación sucumbirá, como sucumbieron Grecia y Roma por las mismas razones... Así, pues, para evitar ese peligro, menester enseñar al niño un sistema de moralidad y de religión."

Nos parecen suficientes dichos testimonios. Después de esto, no comprendemos el empeño que tienen otros pueblos en imitar el laicismo norteamericano, ilusionados con el aparente brillo de una civilización que se asemeja a la estatua del sueño de Nabucodonosor, la cual, aunque era de oro, plata, bronce y hierro, al fin se desmoronó porque los pies eran de barro. Toda instrucción que no tiene por base la religión y la moral, se convierte en salvajismo o en refinamiento del crimen.

¡Católicos, que queréis el triunfo de vuestras ideas, no cerréis vuestros bolsillos y favoreced a vuestros periódicos; es la obra más grande que podéis hacer!



Cuide usted su estómago
porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS



DIUMENGE VINENT, A LES 12, AL

Teatre del Centre Catòlic

CONFERENCIA SOBRE FEJOCISME a càrrec

d'En Ferran M.^a Ruiz Hébrard

Secretari general de la F. J. C. de C.

TEMA:

"Una croada de joventut a Catalunya,"
"El que és el Fejocisme,"

TOTHOM HI ES CONVIDAT

Conferencia importante

Mañana, miércoles, a las siete de la tarde dará en el salón de sesiones del Ayuntamiento una notable conferencia don Enrique Deschamps, delegado de la República Dominicana en España para la pro paganda del homenaje que aquella República piensa tributar a los descubridores de América.

El tema sobre el cual versará la conferencia no puede ser más interesante y sugestivo: "Alcances espirituales que para España y la raza española tendrá el homenaje universal a los descubridores de América".

El señor Deschamps ha dado análogas conferencias en Lérida y Girona, proponiéndose únicamente recabar el apoyo moral de los españoles para realizar el homenaje a los que descubrieron el Nuevo Continente.

Es de esperar que el público de Tarragona asistirá gustoso a la conferencia del señor Deschamps, correspondiendo así a la fineza y atención que ha tenido en viendo nuestra ciudad para darnos el cordial abrazo de los hijos de la madre España que viven más allá del Atlántico.

XURRIACADES

Copiem de "Terra Ferma", de Lleida:

"Es la consigna de la maçoneria desprestigiar al clero.

Dies enrrera el periòdic "Foment" de Reus, publicà un solt, que copia "La Humanitat" — tots s'ajuden— contra el senyor Rector de Cambrils, tan venerat i estimat d'aquella religiosa vila, sobre supradés "fraudulències" d'una rifa.

El Coadjutor Mn. Joan Ros, en Remitit adreçat al mateix "Foment" i altres diaris ha provat palesament la falsetat del que és diu en el solt de marres.

—Apa, doncs, treu-te la careta, covard autor de l'anònim, i amb la teva signatura, com ho fa el senyor Vicari, surt a defensar lo que allí gratuïtament afirmes.

A què no ho fas? Luego ets un mentider i un calumniador.

Quin honor per a la familia... republicana!"

Interesante

Si un CATOLICO compra y lee periódicos contrarios a sus convicciones religiosas, debe considerarse que no es tal católico: ES UN INCONSCIENTE.

Si un PROPIETARIO lee y compra diarios que combaten abierta o solapadamente la propiedad, debe prepararse a ver mermado su capital: ES UN INCONSCIENTE.

Ni es CATOLICO ni será PROPIETARIO quien contribuya a la prosperidad de sus propios enemigos. Si hoy la prensa de orden no puede ofrecerle diarios perfectísimos, suya es la culpa, ya que no favorece su difusión.

Pedir sacrificios a los demás... y no contribuir con diez céntimos diarios para auxiliar a la prensa que defiende a quienes reazan duros sacrificios... ni es LEY DE DIOS, ni es LEY DE LOS HOMBRES.

La hora de unión para defeusa de ideales e intereses ha llegado; NO MAS INCONSCIENTES.

TALLER D'ENCUADERNACIONES

Llibres ratllats

Mostruaris - Relleus

Treballs de luxe

Marcel·lí Ollé Carreras

Comte de Rius, 3

TARRAGONA

Precios incompatibles

TRAJES y ABRIGOS

CORTE ELEGANTE

BUSTOS SELECTOS

CONFECION ESMERADA

Sastre:ia

Adam

Angel Guimerà, 17
esquina Augusto, 1



ACADEMIA "RAMOS", para ingreso en CORREOS

Personal Técnico y Auxiliares Femeninos. -- Anunciada oposición para Técnicos. -- 150 plazas con 4.000 pesetas de ingreso. -- Exámenes en Julio. -- No se exige Título quedando exentos efectuar ejercicio previo quienes lo posean.

Carretera Barcelona, 56

TARRAGONA

VIDA RELIGIOSA

SANT DEL DIA

Sant Antoni, Abat

Doble. -- Ornamentos blancos

Noble egipci, fou l'organitzador de la vida monàstica sota el bàcul del Pastor. A divuit anys, orfe de pares, la màxima evangèlica: "Si vols ésser perfect, vé i vens tot el que tens, i dona-ho als pobres", el féu dependre dels seus béns i retirar-se al desert. Són famosos els combats que aquí hagué de sostenir amb els dimonis que el temptaven de varies maneres, vençent-los amb la oració i la penitència. Foren molts els qui se li acostaven, per tal de seguir-lo en les pràctiques de la perfecció, establint-se la família dels monjos. A tots ensenyava de vençer el dimoni amb la senyal de la Creu. La fama de la seva santedat atragué vers el desert inclús la curiositat dels mundans, per admirar les seves virtuts. Enemic dels heretges, en refusá el tracte, combatent-los sudament, sobretot els anians, i fou amic de Sant Antoni. Voltat dels seus monjos i després d'instruir-los en la perfecció cristiana, morí en 356, a la edat de 105 anys.

(Del Missal Romà de "Foment de Pietat")

Missa per a demà

De la Càtedra de Sant Pere, Apòstol, a Roma.

Doble major. -- Ornamentos blancos

QUARANTA HORES

Se celebren en l'església parroquial de Sant Joan Baptista.

Hores de exposició: Matí, de vuit a onze i a la tarda, d'un quart de quatre fins a les set.

El dia 19, començaran a la parroquial de la Trinitat.

CULTES PER AVUI

SANT FRANCESC. — A dos quarts de vuit, missa i exercicis dels tretze dimarts a Sant Antoni.

SANT LLORENS. — Festa de Sant Antoni Abad. Misses a les

set, dos quarts de vuit i vuit. A dos quarts d'onze, missa cantada.

Tarda, a les sis, rosari cantat, sermó pel M. I. doctor Jaume Sabaté, canonge magistral, i cant dels goigs.

Informació de Borsa

Barcelona 16 Gener 1933

DIVISES

Frances	47,75
Lliures	41,05
Dòllars	12,23
Lires	62,65
Belgues	169,90
Suïssos	235,90
Mars	2,89 2,90 3/4
torins	4,91
Corones Xequés	36,60

Informació facilitada pels Bancs de Vizcaya i Comercial de Barce-

REGISTRO CIVIL

Inscripciones verificadas ayer

Nacidos:

Marta del Amo Casola.
Angel Pujol Bigorra.
Rafael Roca Gombau.

Defunciones:

Juan Vidal Grau, de 57 años, C. Norte, 200.
Josefa Samper Guardino, de 77 años, Espinach, 30.

Matrimonios:

Ninguno.

DRUGUERIA

DE

TOMAS ROIG

Bajada Pescadería, 6

Ptas.

Aceite finísimo puro de oliva	1'70
Idem primera	1'80
Idem segunda	1'70
Azúcar blanco fino, el kilo	1'50
Arroz Benloch 1.ª	0'60
Arroz Bomba 1.ª	1'20
Arroz Calasparra extra	1'60
Bacalao libro extra superior	
Galletas Solsona Surtidas, el kilo	2'30
kilo	3'00
Jabón "Jabalí" pastilla 1/2	0'65
Chocolates "Orthi" precios de fábrica	
Miel pura de Romero, kilo	1'50
Patatas superiores Bufé, 10 kilos	2'00
Turrónes de Jijona legítimos extra, el kilo	5'00
Dulce de Membrillo, el kilo	1'50

SERVICIO A DOMICILIO

El asesino del gobernador general de la Guinea española disparó también contra un misionero católico

Fernando Póo. — La Prensa dió ya, en su día, la noticia del asesinato del gobernador general de la Guinea Española, perpetrado en la isla de Annobon, mientras asistía a una fiesta indígena de despedida.

El criminal le asió dos tajos en el cuello con una navaja barbera, rematándole, ya en tierra, de dos tiros, disparados a quemarropa.

El misionero, Padre Epifanio Doce, del Corazón Inmaculado de María, apenas informado de cuanto sucedía, salió sin pérdida de tiempo, con los Santos Oleos, para el lugar del suceso.

Serían las nueve y cuarto de la noche, próximamente.

Le acompañaba un muchachito, alumbrando el camino con una lámpara de bolsillo.

Avanzaba hacia la playa, cuando oyó un ¡alto! ¿Quién va?, lanzado por el asesino que merodeaba por aquellos lugares.

"Soy el misionero" — fué su respuesta.

Entonces sonó un disparo de mauser.

El misionero, prosiguió su marcha. Nuevo ¡alto! e idéntica contestación. Y segundo disparo del asesino, afortunadamente, sin consecuencias.

El misionero apagó entonces su lamparita y siguió, como pudo, mientras tendido en tierra, a pocos metros de allí, íbase en sangre, el cadáver del gobernador asesinado.

Del Paraiso

Comunista

LAS SUPERTICIONES DEL PUEBLO RUSO

Riga. — Mientras que en toda la Rusia meridional, y sobre todo en el Caucaso y en Crimea, reina un frío intensísimo, en el centro de Rusia, se observa desde mediados de Diciembre un tiempo en extremo dulce. En esta época del año, en el que generalmente el termómetro marca 20, bajo cero, en la actualidad solo se ha registrado 4 sobre cero, y durante el día 12. Este fenómeno meteorológico, ocasiona un estado de espíritu inquietante entre las masas, toda vez que el pueblo ruso tan dado a las supersticiones, ve en este fenómeno, un anuncio de futuras catástrofes ó de importantes cambios políticos.

RESTRICCIÓN DE LA IMPORTACION EN LITUANIA

Riga. — Comunican de Kaunas, que el Gobierno ha decidido la creación de importantes medidas, encaminadas a restringir la importación de carbón, cemento, algodón, azúcar y sal. La decisión del Gobierno lituano, va a causar importantes perjuicios al comercio polaco.

SE DESEAN

una o dos señoritas como huéspedes en casa de confianza.

Razón: en la Administración de este diario.

¡SORPRENDENTE!

Es el universalmente conocido adaptador para ondas Extra-cortas "LA VOZ DE SU AMO". Se adapta a cualquier aparato Superheterodino.

Para convencerse debe usted probarlo. Pídale a su agente.

CASA ARBONA
Conde de Rius, 19, TARRAGONA

PARIS

Broma de estudiantes

A unos estudiantes de buen humor y de escasa fe en la eficacia del parlamentarismo se les ha ocurrido una broma para poner en ridículo a incautos diputados, haciéndoles confesar públicamente su ignorancia inverosímil. Con el falso nombre de "Stanley Guerrero" han enviado los estudiantes en cuestión una circular dirigida a todos los diputados bajo el nombre de "Liga de Defensa étnica de Terranova y Guatemala". Solicitaban los bromistas algún apoyo por parte de los personajes para "los guatemaltecos portugueses" y los "terranovenses españoles oprimidos por Norteamérica". En la carta se insertaban, a propósito, multitud de disparates para ver si los diputados respondían sin rectificarles. Entre estos disparates figuraban, por ejemplo, el de atribuir la conquista de Terranova a Hernán Cortés y la de Guatemala a Pedro Siracusa "al mando de un grupo de heroicos portugueses". La cantidad de diputados que han caído en el cepo es increíble. Se han hartado los estudiantes de recibir cartas con el sello de "Chambre des Députés" y abajo las firmas de "Diputado de Loire, Allier, etc". Todos prometen su apoyo, alguno se indigna con el imperialismo yanqui empeñado en martirizar "esa Guatemala donde suena el idioma de Camoëns" y "esa Terranova donde sólo se oyen romances cervantinos". Un diputado socialista lleva su celo y su analfabetismo hasta el punto de prometer una próxima reunión de su minoría.

Ya se comprenderá con qué carcajadas comenta la gente al ver insertas las respuestas en los periódicos la cultura geográfica e histórica de unos hombres que, aunque parezca imposible, gobiernan un país que dió en tiempos a Richelieu y Mazarinos.

CERPUR

FELANITX (MALLORCA)

EL MILLOR EMBUTIT PROBEU-LO

Es ven en les millors tendes de

QUEVIURES

Augusto Serres

COMPRA - VENTA

ADMINISTRACION DE FINCAS

DESPACHO: de 10 a 12

CARRETERA BARCELONA, 49

Teléfono 449 X TARRAGONA

¿CALLOS?

Usando sólo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces

En todas partes, 1'60 puestas.



ZUMO DE UVA SIN FERMENTAR MOSTELLE

Eminentes médicos lo recomiendan para los niños. Los hace crecer fuertes y sanos. Alimenta más que la leche, asimilándose más fácilmente. Regulariza la digestión y fortalece todo el organismo.

MOSTELLE también es indicadísimo para las señoras porque evita y cura los desórdenes digestivos.

Venta en Droguerías, Farmacias y Ultramarinos.

RAFAEL ESCOFET - TARRAGONA



La lámpara OSRAM significa experiencias de muchos años. De ahí su elevado rendimiento luminoso.

OSRAM

Conferencias telegráficas

EL CONDE DE VALLELLANO

Madrid, 16. — En el rápido de Asturias llegó a Madrid, procedente de Gijón, en cuya cárcel se encontraba, en un coche de primera, el conde de Vallellano, acompañado de dos agentes. En la estación le esperaban familiares y amigos. Inmediatamente fué conducido en automóvil a la cárcel de Madrid.

Se había hecho circular el rumor de que algunos amigos del conde y elementos monarquizantes preparaban una manifestación, por lo que en los alrededores de la estación se adoptaron grandes precauciones, así como en las cercanías de la cárcel modelo, donde había guardias de asalto. A las nueve de la noche, el conde quedó en una celda de la cárcel.

REGRESO DE DEPORTADOS

El secretario del ministro de la Gobernación, comunicó a los periodistas que el vapor "España 5", había zarpado de Villa Cisneros con dirección a la Península, conduciendo a todos los deportados que están reclamados por la Sala Sexta del Tribunal Supremo.

LOS EVADIDOS DE VILLA CISNEROS DESEMBARCARON EN SEZIMBRA (PORTUGAL)

Informes que de Lisboa se reciben confirman el desembarco en el puertecito portugués de Sezimbra, al Este del Cabo Espiejal y Sur de Lisboa, de 29 evadidos de Villa Cisneros.

No desembarcaron en la playa, sino en una punta de tierra situada al Oeste de la bahía, donde se halla un fortín llamado Fortín del Caballo, medio derruido.

Aparecieron repentinamente, y acto seguido se presentaron a las autoridades.

Al alcalde le hicieron varias manifestaciones, que éste ha reservado.

Todos ellos llegaron en el lanbostero francés con perfecta salud y buena disposición. Casi todos se han dejado crecer las barbas.

CUOTAS

os ofrece los equipos a precios limitados y de calidad.

Facilita también prendas sueltas.

Antes de comprar vuestros equipos consultar la

La CASA COCA
Conde de Rius, 7 - Tarragona

La distancia entre Villa Cisneros y Sezimbra es de unos 2.500 kilómetros. Pero como no es probable que los evadidos hayan pasado cerca de las islas Canarias, habrán recorrido un semicírculo que alarga la distancia en un millar de kilómetros.

Tres mil quinientos kilómetros en catorce días suponen 250 kilómetros al día.

Los pescadores portugueses, al tener noticia de la llegada del barco y de la personalidad de los que tomaron tierra, intentaron conocer la bandera del buque, sin conseguirlo, ya que rápidamente se volvió a internar en el mar.

Los pescadores, al hablar con los desembarcados, intentaron nuevamente conocer la nacionalidad de la embarcación y la forma en que habían hecho la travesía desde Africa, pero fué inútil, pues los deportados se negaron a hacer declaración.

Todo el pueblo de Sezimbra y sus autoridades locales han recibido a los españoles evadidos con toda clase de atenciones, por tratarse de emigrados políticos.

Una vez en Sezimbra solicitaron permiso de las autoridades portuguesas para permanecer en dicho territorio. Las autoridades transmitieron dicha petición al ministerio del Interior, el cual accedió en seguida.

A continuación los deportados se dirigieron a Cacilhas, donde fueron recibidos por funcionarios de policía. El coronel Benito, uno de los deportados, manifestó a las autoridades portuguesas, en su nombre y en el de sus compañeros, que se hallaban satisfechos de la favorable acogida que les habían dispensado y que les agradecían mucho las facilidades que les habían dado.

Al saber que los deportados españoles habían salido ya del pueblecito desde desembarcaron y se encontraban a la izquierda del Tajo, esperando embarcar para trasladarse a la margen derecha, los periodistas fletaron una embarcación y, en unión de cuatro oficiales de la policía internacional, salieron al encuentro de los monárquicos españoles.

En la orilla izquierda del Tajo supieron que aquellos se hallaban en un café, y en el establecimiento citado pudieron hablar con los fugitivos.

El capitán Fernández Silvestre dijo que habían olvidado la nacionalidad del barco en que se habían fugado, pero desde luego no era francés. Se trataba de una pequeña embarcación de cincuenta toneladas, propiedad de un amigo de los deportados.

Inmediatamente se dirigieron a Lisboa. Don Alfonso de Borbón se

hospeda con otros en el Hotel Metropol. Otros han ido a la Avenida Palace y el resto se ha distribuido en varios hoteles.

La noticia de su llegada a Lisboa y su paso por las calles con la barba crecida, a pesar de la hora, despertó mucho interés y ha sido muy comentada. Los periodistas asediaron a los deportados para obtener placas e informaciones.

A las dos de la madrugada se reunieron todos los deportados en el hall de la Avenida Palace.

Al entrar en el hotel tomaron todos una copa, gritando: "Viva España!", y muchos de los portugueses presentes se asociaron a este evitor.

Al pedirles un relato de su odisea, respondieron:

"Fuimos de Villa Cisneros sin ninguna complicidad, ni de europeos ni de moros; huimos porque no queríamos volver a embarcar en el "España 5", donde nos han tratado peor que a esclavos en el viaje por Villa Cisneros. Los sufrimientos físicos no nos importan, pero los morales y las vejaciones que sufrimos no podríamos volver a aguantarlos, porque somos personas que siempre nos hemos portado como caballeros. Desde primera hora de la llegada a Villa Cisneros podíamos habernos evadido, pero sólo lo hemos hecho cuando supimos cuando volvió el "España 5". El único cómplice de la evasión fué el señor Casares Quiroga, porque nos separó de los jueces contra todo derecho y justicia y nos envió a un sitio donde podríamos fugarnos, como lo hicimos. Además, de no querer volver en el "España número 5", nos sonreía la idea de pasar la Nochebuena en libertad.

Anduvimos 1.820 millas en un velero de menos de cien toneladas; era un barco de unos amigos nuestros pero entendemos que no debemos decir nada más.

Queremos desmentir el que alguna vez hayamos dado palabra de honor de no huir de Villa Cisneros; no la dimos, ni la hubiéramos dado, aunque la hubieran exigido.

Durante el viaje estuvimos tres días completamente perdidos en el océano. El agua era tan poca, así como la comida, que tuvimos que racionarlo todo. No nos hemos desnudado ni una sola vez en los catorce días de viaje, porque no traíamos más que la ropa que teníamos puesta en el momento de la evasión; pero los sufrimientos eran para nosotros alegrías, porque sufríamos por España. Mayor que la alegría de la libertad, era la de haber cumplido con nuestro deber. Nos ha producido un gran disgusto el saber que por nuestra causa había sido castigado el gobernador

F R E E - X E N E T



Sant Sadurn de Noya

Representant: PERE BIGORRA - Colón, 57, 2.º - Teléf. 619
Agent Comercial Colegiat - TARRAGONA

TODO AMANTE

a la buena música debe poseer el FAMOSO Superheterodino R 205 "La Voz de su Amo". EL SIMBOLO DE LA SUPREMACIA. EUROPA entera con gran pureza de matices tonales. Pruébalo y se convencerá. Para demostraciones.

CASA CARBONA

C. de Rius, 19.

de Villa Cisneros, el que, aunque sin olvidar sus deberes, siempre se portó correctamente con los deportados. Durante el viaje nunca hemos visto tierra, y sólo hemos encontrado a cuatro barcos mercantes, que no sabemos si nos vieron.

Hemos hecho desembarco esta tarde entre las siete y las ocho horas en Sezimbra, pero lejos de la población, en un sitio donde nadie nos vio. Fué una cosa interesantísima el desembarco, no sólo por la belleza maravillosa del paisaje, sino por las precauciones que tuvimos que formar para que el barco no se estrellara contra las rocas, así como por la caminata desde el lugar de desembarco hasta la población. Las autoridades de Sezimbra han sido muy simpáticas con nosotros, así como los habitan-

tes, lo cual no olvidaremos. Desde Sezimbra hasta Barero hemos venido en un autobús, y nos acompañó el alcalde de Sezimbra. Llegados a Lisboa, visitamos al director de la Policía internacional, capitán Perera Lorenzo, que nos ha dicho que podíamos ir tranquilamente a los hoteles que eligiéramos."

Ellos dicen: "La Iglesia va a morir y su nombre desaparecerá en seguida; no habrá más cristianos; ha pasado su época". Y mientras dicen eso, les veo morir todos los días, y la Iglesia sigue en pie, anunciando el poder de Dios a todas las generalidades que se suceden. — SAN AGUSTIN.

Devant d'aquest ordre d'idees i, el que es mes greu: devant d'aquest conjunt de disposicions, tenim, els catòlics, la obligació moral de proclamar, — tan alt que arribi a les supremes esferes de la governació del Estat, tan fondo que arribi a les barraques dels — "grans" ep i "petits" ep separatsoscau uei spumny que sols l'escola lliure pot convenir pedagógicament i política a una república que vol fer professió de cultura i de democràcia; i que sols aquesta pot satisfer les necessitats de la nostre societat, respectant els seus drets i fent complir els seus deures.

Solament en aquestes condicions, serà una realitat el dret que la Constitució, en lo civil, i els canons, en la legislació eclesiàstica, reconeixen als pares i quin compliment els imposen com una obligació ineludible.

Aquest es, també, el camí que segueixen les legislacions progressives d'aquells països per a els quals, el legislar, es una funció de protecció i de garantia, i no, un sistema de ferir els sentiments del proxim, en holocauste a un sectarisme, a una revenja, o a una fantasia.

EL DEURE DE L'HORA PRESENT

Mentres això no sia possible, a casa nostra, tenim, els catòlics, la obligació ineludible de suplir amb la nostre obra, amb la nostre actuació, el que l'Estat podria i deuria fer, en compliment d'un deure elemental.

Jo ja sé que els meus deures de conferenciant me obliga a parlar-vos, però no m'autoritza a demanar-vos diners. No ho faré, doncs; però no vull acabar, aquesta modesta disposició, sense fer-vos notar que, el reconeixement d'aquella llibertat d'ensenyament i la conservació de la modestíssima que ens resta, requereix una col·laboració de tots: col·laboració personal, col·laboració d'intel·ligència, col·laboració de treball i col·laboració econòmica.

Creieu que no hi ha res mes dolorosament tràgic — els qui formem part del Comitè de l'Escola Catòlica hem tingut nombroses ocasions de comprovar-ho — que veure l'emigració dels nostres infants, a les escoles oficials, i que els pares usdonguin com a tota raó: "Que els edificis son millors i que... hi ha cantina".

Ah! si els catòlics ens ajudessin, també tindriem nosaltres bons edificis i cantines, i l'emigració prendria una direcció contrària a la que pren ara; perquè el poble es religiós, en el seu fons, i quan no es religiós, és interessat i, en la competència d'ofertes, vindria a nosaltres, perquè li donariem una assignatura mes — la religió — i li fariem conèixer una meravella que, en la altre escola no li expliquen: li fariem conèixer a Déu...

Però, per això, cal que tots ens ajudem. No n'hi ha prou amb portar un Sant Crist sobre el pit o al trau de l'americana, i posar els ulls en blanc quan se parla dels decrets i de les lleis persecutòries, i dir,

amb posat d'indignació o de plany: "On anirem a parar?" No!; hi ha que sortir al carrer; hi ha que lluitar amb totes les armes que la legalitat ha deixat encare en les nostres mans, i hi ha que ajudar pecuniàriament les obres catòliques, i especialment l'escola catòlica on se forma la generació dels nostres fills, que serà la generació de demà. Si la nostre ha estat, la generació del pecat i del càstig, hem de procurar que la vinenta sigui la generació de la redempció i del triomf. Si no volem fer-ho per Déu; fem-ho pels nostres fills!

L'HORA DE LES ESQUERRES

Jo he sentit, moltes vegades, complicar-se, el plany de la nostre gent, amb una mena de fatalisme musulmà que els hi fa creure que com no hi ha força, segons aquells, per a vencer el destí, tampoc n'hi ha per a dominar la situació present i rectificar totes les errades que han estat fetes i totes les que es faran. I, aquest fatalisme els porta a no fer res, per creure inútil tot quan se fassi. I, sense donar-se'n compte donen la raó al enemic i accepten l'argument que els enemics arboren com una bandera, i l'utilitzen ells com un justificat de la seva inacció. "Avui, per avui — us diuen — no podem fer res: ES L'HORA DE LES ESQUERRAS".

L'hora de les esquerres? per què? Per què manen amb l'esquerra, i per això fan tan mala lletra?